

LA FIESTA DEL MES

EL CRISTO DEL GUIJARRO, DE LA YUNTA

Hablar de La Yunta es hacerlo del “Santo Cristo del Guijarro” (nos cuentan en Infomolina) que se conserva actualmente en la iglesia parroquial, fue descubierto al parecer el 5 de mayo de 1560 por un pastor de la villa llamado Pedro García Gómez que se encontraba guardando su rebaño en un pareja denominado “La Hombriuela”, cuando a consecuencia de una tormenta se le escapó una oveja a la que tiró un guijarro que al caer se partió lanzando fuertes resplandores, cesando en ese momento la tormenta.

Al acercarse a la piedra, el pastor pudo comprobar cómo las vetas formaban con nitidez una escena del Calvario con Cristo Crucificado en el centro y las imágenes de María y San Juan a sus lados.

Entre otros hechos milagrosos, y como uno de los más conocidos, se atribuye al Cristo la curación del quinto conde de Priego, quien pasaba por La Yunta camino de Zaragoza, a donde se dirigía para pedir a la Virgen del Pilar la curación para unas fiebres terciarias que padecía desde hacía tiempo.

Francisco Núñez recoge estos hechos en su obra *“Archivo de las cosas notables de esta leal villa de Molina”* escrita a finales del siglo XVI: *“zerca de los años de 1560 un Pedro Garzia Gomez natural de esa Villa hombre que siempre tubo opinión de hauer Sancta Vida y que fue muchos años hermitaño en Nra Señora de Villacabras, este guardando su ganado en el termino de la Yunta se allo un Guixarro muy llano por una parte y todo de un color salvo unas manchas naturales que alli quiso poner el Autor de la naturaleza que al natural parece alli pintado un Cruzifixo y a los dos lados San Juan y Nra Señora y por verse claramente que no se hizo con arte, sino que la naturaleza lo produjo asi, es cosa maravillosa, aunque el Primer Imbentor con su rustizidad y sencillez no parezio tan preziosa y asi lo trajo a su casa de su Padre y lo puso encajado sobre la portada de la Puerta y notando muchos que lo veyan que era como cosa de milagro, lo hizieron llebar a la Iglesia y lo mostraban como cosa Sancta hasta que pasando por aquella villa el Conde de Priego Dn Luis Carrillo de Mendoza año de 1565”*.

Igualmente se considera milagroso el que, en el transcurso del saqueo que sufrió La Yunta durante la Guerra de la Independencia por parte de las tropas francesas, éstas perdieran la piedra milagrosa en medio del campo, siendo recuperada y restituida a la iglesia pro los vecinos de la villa

Su fiesta se celebra el primer domingo de mayo.